

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

Neubau einer 380-kV-Leitung Birkenfeld - Punkt Ötisheim, LA 7620

17.02.2022

Regierungspräsidium Karlsruhe übergibt Planfeststellungsbeschluss an die TransnetBW GmbH



Hochspannungsleitung 380 kV

MICHAEL FORMAN - stock.adobe.com

Das Regierungspräsidium Karlsruhe hat als zuständige Planfeststellungsbehörde den Planfeststellungsbeschluss für den Neubau einer 380-kV-Freileitung Birkenfeld - Punkt Ötisheim, Leitungsanlage 7620 erlassen und der TransnetBW GmbH als Vorhabenträgerin am 15. Februar 2022 übergeben.

Durch den Neubau wird ein dringend erforderlicher Lückenschluss im Übertragungsnetz der TransnetBW umgesetzt, indem das Umspannwerk Birkenfeld an die bestehende 380-kV-Leitung Philippsburg - Pulverdingen, Anlage 0337, angeschlossen wird. So trägt die Leitung insbesondere auch zur Prävention eines sogenannten Blackouts im Pforzheimer Raum bei.

Die Planung einer Höchstspannungsleitung, die das Umspannwerk Birkenfeld mit der Leitung Philippsburg - Pulverdingen verbindet, reicht zurück bis in die 1980er Jahre. Nach dem letzten Raumordnungsverfahren fand das Vorhaben schließlich im Jahre 2013 als Nummer 35 Eingang in das Bundesbedarfsplangesetz. Dadurch wurden die energiewirtschaftliche Notwendigkeit und der vordringliche Bedarf des Leitungsneubaus zur Gewährleistung eines sicheren und zuverlässigen Netzbetriebs gesetzlich festgestellt.

Die gesamte Länge der geplanten Leitung beträgt ca. 14,2 Kilometer. Davon entfallen rund 11,5 Kilometer auf den Neubauabschnitt. Ein bestehender Leitungsabschnitt von etwa 2,7 Kilometer Länge wird umgebaut. Außerdem werden in Teilabschnitten vorhandene 110-kV-Leitungen mit einer Länge von insgesamt etwa 9,2

Kilometer abgebaut und deren Stromkreise auf den geplanten 380-kV-Masten mitgeführt.

Der Leitungsverlauf beginnt am Umspannwerk Birkenfeld und läuft zunächst durch Pforzheim und hauptsächlich entlang der BAB8. Diese wird von der Leitung fünf Mal gekreuzt. Anschließend läuft die Leitung südlich von Kieselbronn, dort entlang des Lattenwaldes und schließlich auf Enzberger Gemarkung parallel zur L 1173. Die Neubauleitung endet am Mast 115A der 380-kV-Leitung Philippsburg-Pulverdingen auf Gemarkung Ötisheim.

Nach derzeitigem Stand werden die Bauarbeiten noch im ersten Quartal 2022 beginnen und rund 1,5 Jahre dauern.

Der Planfeststellungsbeschluss mit den festgestellten Unterlagen liegt in der Zeit vom 21. März bis einschließlich 4. April 2022 in den Rathäusern der Gemeinden Birkenfeld, Kieselbronn, Ölbronn-Dürrn, Ötisheim, Ispringen, Neulingen, Niefern-Öschelbronn sowie in Mühlacker und Pforzheim zur Einsicht aus. Die sonst üblichen Zustellungen des Beschlusses an Betroffene und diejenigen, die Einwendungen im Verfahren erhoben haben, werden diesmal durch öffentliche Bekanntmachung ersetzt. Der Planfeststellungsbeschluss und die zur Einsicht ausgelegten Unterlagen sind in Kürze auch auf der [Internetseite](#) des Regierungspräsidiums Karlsruhe abrufbar.

Kategorie:

[Abteilung 1 Planfeststellung](#)